

Änderungsantrag

Initiator_innen: **Markus Hofer**

Titel: **Leitantrag: Taten für ein neues Österreich**

Änderungsantrag zu LAINEU

Nach Zeile 854 einfügen:

- Schutzwürdige schützen und gleichzeitig Arbeitskräftepotenzial voll ausschöpfen: Einführung eines degressiven Arbeitslosengelds

Begründung

Mitmenschen, die – aus welchem Grund auch immer – in die Arbeitslosigkeit gerutscht sind, haben Anspruch auf unseren Schutz und Arbeitslosengeld in einer angemessenen Höhe. „Angemessen“ bedeutet, dass das Einkommen sichergestellt ist und zum sozialen und psychologischen Stressfaktor des Arbeitsplatzverlustes nicht auch Existenzsorgen kommen. Darauf müssen sich Österreichs Arbeitnehmer:innen verlassen können.

Gleichzeitig brauchen wir Anreize, diese Gruppe rasch wieder in den Arbeitsmarkt zu integrieren. Dies hat nicht nur (volks-)wirtschaftliche Gründe, sondern auch die schon erwähnten sozialen und psychologischen.

Ein Modell eines degressiven Arbeitslosengelds, bei dem die Ersatzrate höher startet und dann im Verlauf der Monate absinkt, schafft einen ökonomischen Anreiz die Arbeitsplatzsuche zu intensivieren.